
第１０７回定例会 一般質問通告一覧表 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１ 
一般

質問 
岨下博史 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 町内会活動への助成の増額は。 

(１) 市の町内会活動への認識は。 

(２) 市からの町内会への助成はどうなっているか。 

(３) 市発足時と比べてどうか。 

(４) 物価高騰等の対策としての支援は考えられないか。 

(５) 財源にふるさと納税を活用してはどうか。 

 

２ 淡路市のため池管理への対策は。 

(１) 市の耕作放棄地は、市発足時と比べてどれくらい増えてい

るか。 

(２) 市のため池の数は、どれぐらい減っているか。 

(３) 最近行われた、ため池の管理に関する調査の結果はどうだ

ったか。 

(４) ため池の登記は、どのようになっているか。 

(５) これから益々、ため池の管理がしにくくなっていくと思わ

れるが、市の認識は。 

(６) 将来の災害の懸念について、現時点での安全対策は。 

 

３ 県河川の維持管理へのかかわりは。 

(１) 中田橋から大円道橋までの河川清掃に至った経緯は。 

(２) 県河川での市と県の役割分担は。 

(３) 県河川での清掃等の要望窓口は。 

(４) 清掃等の優先順位は、どのようにして決まるのか。 

 

４ ラーケーションへの取組は。 

 (１) ラーケーションに対する市の認識は。 

 (２) 観光立島淡路島を目指す淡路市には、理にかなった考え方

と思うがどうか。 

(３) 実施している自治体の実施までの手続などの流れは、どの

ようなものか。 

(４) 実施する場合の課題は。 

 

※「ラーケーション」 

  ラーニング（学習）とバケーション（休暇）を組み合わせた造

語で、子どもが休暇中の保護者とともに校外での学習活動を楽し

むという意味が込められている。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

２ 
一般

質問 
古山久則 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ ご当地「ゆるキャラ」について 

(１) あわ神以外の動物をモチーフとした、新しいキャラを追加

できないか。 

(２) 今後どのように「ゆるキャラ」を盛り上げていくのか。 

    その方策はあるか。 

 

２ 市の「道徳教育」への考えについて 

(１) 道徳の授業は１週間に何時間位行っているのか。 

    また、どの様な内容をどの様に選んで決めているのか。 

(２) それで何か変化は表れているか。 

また、どうして一例であるが最重要課題でもある、いじめ

件数(実態でなく報告レベルだとしても)が減らないのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

３ 
一般

質問 
村田沙織 

市 長 

 

担当部長 

  

１ 新型コロナワクチン健康被害について 

(１) 令和５年度の健康被害救済制度への申請状況は。 

(２) ワクチン後遺症や健康被害についての相談窓口は。 

(３) どのような症状や病名で、申請すればいいのか。 

(４) ワクチン接種の広告などに、健康被害の症状などを記載し

ていないのはなぜか。 

 

２ 自治体ＤＸ推進について 

(１) 公式ＬＩＮＥを導入しての効果は。 

(２) 今後のマイナンバーカードの活用方法について。 

(３) 公民館などの公的施設の会議室の予約をネット上で行う

システム導入について。 

(４) 市営駐車場の精算にカード決済やバーコード決済を導入

できないか。 

 

３ 災害時の自助について 

(１) 災害時の自助に対する市民への啓発や周知について、現在

実施していることは。 

(２) 普段から心構えをしていたとしても、発災時には慌ててし

まい、咄嗟
と っ さ

の行動がとれなくなる可能性が高い。対策として、

実施していることは。 

(３) アクションカードについて 

 

４ ごみ削減に向けて 

(１) 事業所に向けてのチラシの効果は。 

(２) 観光客増加に伴うごみ量増加への対策は。 

(３) コンポスト及び生ごみ処理機購入補助の実績は。 

(４) 福岡県大木町
おおきまち

の取組について 

 

 

※「アクションカード」 

  緊急事態発生時に取り組む活動や手順などを分かりやすく例

示したもの 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

４ 
一般

質問 
田中孝始 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 市民の思いをカタチに 

(１) 市民の願いを現状、どのように把握しているか。 

(２) マスト、ベターは必要施策。ドントは不要。要は、メイを

どうするかでは。 

予算編成と市民ニーズとの関係は、どのように図るのか。 

(３) 自分の納めた税金を何に使うか選べることは重要であり、

一般財源ということは理解するが、ひと工夫して、納税通知書

に使途希望用紙を同封してはどうか。 

市政への参画と協働へ向けて、大事なことでは。 

(４) 要望あれども、負担したくない施策がよく見えるのではな

いだろうか。 

 

２ 少子化対策について 

(１) 現状、少子化対策はいろいろと取り組んでいるが、目的は、

出生数の増加なのか。 

(２) 結果的に見て少子化の歯止めはかかっていない現実(都市

間競争の奪い合いで体力勝負の様相）。若者の定住(流出防止)、

回帰志向(若者回帰率)の向上への取組強化を。 

(３) 教育、働く所、きれいで住みよい環境が大事では。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

５ 
一般

質問 
長瀬雅宏 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 南海トラフ地震への備えについて 

(１) 自主防災組織の活動等について 

(２) 南海トラフ地震の予想被害状況は。 

(３) １次・２次避難所での受入可能な避難者数は。 

(４) 避難所における近隣住民同士の配置を考慮できるのか。 

(５) 高齢者、障がい者などの町内会の集会所等の利用は。 

(６) 他市での取組状況や課題は、把握しているのか。 

 

２ 市のデジタル対策について 

(１) 市役所業務のデジタル化は、進んでいるのか。 

(２) デジタルが苦手な市職員への対応は。 

(３) 高齢者などデジタル弱者への支援は。 

(４) 商工会の「ふれあい商品券」など全般の支援は。 

(５) 中高生によるボランティア講師で、スマホ教室などを開催

しては。 

(６) ボランティアポイントなどの導入の検討は。 

 

３ 道路の新設・拡幅等について 

(１) 県道及び合併支援道路に対しての考え方は。 

(２) 合併支援道路に接続する市道の整備は。 

(３) 整備計画から実施までどの様に進めているか。 

(４) 優先順位はどの様にして決まるのか。 

(５) 整備が進まない理由は。 

(６) 交通安全対策について 

 

※ボランティアポイント 

 自治体が、ボランティアを行った方に対してポイントを付与し、

貯まったポイントは自治体が定めた方法で還元される。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

６ 
一般

質問 
戸田敦大 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 東浦バスターミナル周辺の整備について 

(１) 道の駅東浦ターミナルパーク物産館の老朽化について 

(２) 物産館駐車場並びに市営駐車場について 

(３) 案内看板等の設置・老朽化等について 

(４) 今後の中浜稔猫美術館、陶芸館、マレットゴルフ場等を含

めた同地周辺の整備について 

 

２ コロナ禍での対応の検証について 

(１) リスクコミュニケーションについて 

(２) ワクチン接種体制並びに予約体制について 

(３) 給付金の給付体制について 

(４) マイナンバーカードの利活用について 

(５) 新型コロナウイルス感染症対策における各施策の行政評

価について 

 

※「リスクコミュニケーション」 

個人・機関・集団間での情報や意見のやり取りを通じて、リス

ク情報とその見方の共有を目指す活動   
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

７ 
一般

質問 
西村秀一 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 物価高対応に対する新たな経済対策 重点支援地方交付金に

ついて       

(１) 低所得者世帯に対する７万円給付について 

(２) 所得税の定額減税について    

(３) 推奨事業メニューについて   

        

２ 自転車「ヘルメット」着用努力義務化について 

(１) 現在の着用状況について  

(２) 購入補助制度の詳細並びに周知方法は。 

 

３ ＳＤＧｓの取組 目標１２ごみ減量化 

(１) プラスティックごみの回収方法について 

(２) 高速道路市内各出入口にごみポイ捨て禁止の看板設置 

 

４ 動物愛護について 

 

５ 淡路島上空の新飛行ルートについて   
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

８ 
一般

質問 
岡田教夫 

市 長 

 

担当部長 

１ 飛行航路問題について 

(１) 現在の航路運行による騒音被害は、市民から寄せられてい

るか。それにどう対処しているのか。 

(２) 関西空港と神戸空港の飛行ルートについての島民との約

束はどうだったのか。それが守られたのか。 

(３) 関空ルート変更案が示された１９９３年、島内の旧市町

（神戸空港にかかる淡路市町連絡協議会）からの撤回要請や、

議会から撤回や反対の意見書が採択されたが、その当時の合意

を尊重して対応するべきだと考えるが、どうか。 

(４) 今回の飛行ルート見直し（案）は、淡路市にとってメリッ

トがあると考えているのか。 

(５) 騒音についての検証は、第三者機関として、多角的な面か

ら実施していくことを求めていくべきではないか。 

(６) 騒音測定については、シミュレーションだけでなく、実際

に飛行経路見直し（案）ルートへ飛行機を飛ばしての測定を求

めていくべきではないか。 

(７) 市民への説明会の開催について、多様な住民の意見が反映

されるよう計画すべきだと考えるが、今後市としてどのように

関係機関に求めていくのか。 

２ 一宮ふるさとセンターの駐車場について 

(１) 駐車場を使用する場合、有料となるケースはどれぐらいあ

ったのか。 

(２) 駐車料金を徴収する場合の根拠は何か。 

(３) 市民が利用する場合は、駐車料金をすべて無料にすべきで

はないか。 

３ 「特別障がい者手当」について 

(１) 特別障がい者手当受給者数は何人いるのか。 

 (２) 市の広報やホームページ等で市民に広く知らせているの

か。 

 (３) 対象となる方へ給付が届くようにするための手立てをど

うしていくのか。 

４ 越波対策について  

(１) 越波により、車両の通行に支障をきたしているという事例

はどれぐらいあるのか。 

(２) この間、消波ブロックの設置など、越波対策は進んでいる

のか。 

(３) 市民の安全を守っていく立場から、通行中の車両に被害が

生じないよう、どう対策を進めるのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

９ 
一般

質問 
鎌塚 聡 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 保育の現状について 

(１) 地区別の希望園に入れない状況は。 

(２) 待機児童を全市でみるだけではなく、地域や園で見た場合

を含め、子育て支援計画の量の見込みや確保方策をたてるべき

では。 

(３) 児童福祉法第２４条の保育実施責任の認識は。 

(４) 保育士確保の方針は。 

 

２ ＨＰＶ（子宮頸がん予防）ワクチン接種について 

(１) 勧奨再開後の動向は。 

(２) 男性のＨＰＶワクチン接種の補助や啓発について 

 

３ 安保３文書改定などによる淡路市・市民への影響について（仮屋

磁気測定所） 

(１) 重要土地等調査法の影響について 

ア 注視区域の指定について 

  イ 自治体への意見聴取、市の回答は。 

(２) 自衛隊基地強靭化計画の影響について 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１０ 
一般

質問 
岬 光彦 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 保育園の統合再編問題と課題について 

多賀保育所の休園と跡地利用は。 

 

２ 小学校の統合再編、多賀小学校はどうするのか。 

 

３ 小中一貫教育の進捗状況はどうなっているか。 

 

４ 人口減少対策として、淡路の暮らしやすさを伝える情報発信、

受入体制支援や魅力あるふるさとづくりはできているのか。 

 

５ 世界平和大観音像の解体後の土地有効利用は。 

 

６ 大阪・関西万博と同時に行われる「ＡＷＡＪＩ島博」、いのち

輝く国生みの島の概要は。 

 

７ ２０２４年問題について 

運送業界で、運転手不足と聞く。再配達でポイント制度導入など、

市でも宅配ポストへの助成制度を設立してはどうか。 

 

８ プレミアム商品券について 

(１) 商品券の販売、利用など、検証はしているのか。それをふ

まえて、現行の方法でいいのか。 

(２) 現行のプレミア率の根拠は。改正する考えはあるか。 

(３) 現行のＤＸの活用方法を改善する考えはあるのか。 

 

９ ごみ対策について 

(１) 分別収集の進捗状況は。 

(２) ごみ処理費に充当する目的で、宿泊税や騒音税、入島税な

ども考えてみてはどうか。 

 

10 幼少期に苦労したが、それにもめげず、高校等を設立した女性

で、淡路市にゆかりのある「森 わさ」を周知し、淡路市女性賢

人賞を設立してはどうか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１１ 
一般

質問 
冨永康文 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 更なる魅力ある街づくりについて 

(１) 全国魅力度ランキングが６０位に躍進。その要因と更に必

要な要素についての市長の見解は。 

(２) 幸福度ランキングや住みやすい街ランキング等でも上位

を期待するが、その結果が分かれば。 

(３) では幸福度アップには何が必要だと考えられるか。 

(４) 観光ＰＲ用新キャッチフレーズの決定に至った経緯と現

状の活用法等は。 

(５) 走る広告塔での全国発信策はどうか。 

 

２ 定住化・島外流出防止のための施策について 

(１) 市内２高の存続問題についての当局の立場での見解は。 

 (２) 島外高校通学者へのバス代補助をした場合のメリットデ

メリットをどう考えるか。 

(３) 段階的に島内高校通学助成の拡充が必要と考えるが。 

(４) 島外流出防止策的には、通勤手当てが不十分な島外通勤者

への支援も並行して検討すべきだと思うが、見解は。 

 

３ 人口減少社会における各種課題解決策に向けて 

 (１) 空き家利活用促進への提案として、情報収集のためのシル

バー人材活用を積極的に考えてはどうか。 

(２) ポイ捨てごみ拾い競争イベント(スポＧＯＭＩ）のような

行政的啓蒙活動等の仕掛けはどうか。 

(３) 雑草処理課題に対して草刈り講習会や機械レンタル等、行

政施策としての新たな方法も検討してはどうか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１２ 
一般

質問 
多田耕造 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 農業問題について 

(１) 地域農業の将来を話し合う将来図（地域計画）の作成・

実行計画状況は。 

(２) 北淡路土地改良区の現況と今後の課題への取組は。 

ア 団地数、開発面積、組合員数、耕作放棄地面積等の現

況と今後の耕作放棄地解消に向けた取組は。 

イ 土地利用状況と今後の営農意向アンケート調査内容と

結果分析、今後の対応は。 

ウ 中間管理機構との賃貸借契約（利用権設定）における

諸課題。 

エ ワイン特区の現状と今後の動向は。 

 

２ 教育問題について 

(１) ２２年調査での学校内勤務時間の実情は。 

(２) 年間の授業時間の状況は。 

(３) 学校行事の精選や勤務間インターバルの導入検討は。 

(４) 教職員へのサポート体制は。 

(５) 学校現場と保護者との信頼関係を構築するための支援 

体制は。 

(６) 教科担任制の推進状況と今後の課題解決は。 

(７) 学校運営協議会等の設置状況と地域学校協働活動推進員

の配置計画は。 

(８) 総合教育会議の開催状況と今後の課題解決への取組は。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１３ 
一般

質問 
石岡義恒 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 旅客運送業界の物流（２０２４問題）により、ドライバー不

足の解消について 

(１) バス・タクシー運転手等のドライバー不足が予想される

が、本市への影響は起こりうるのか。 

(２) 交通手段の減少が起これば、市民生活にも深刻な影響が

考えられるが、対応策を伺う。 

(３) 未来を見据えた人手確保の対策を伺う。 

 

２ 市民への健康増進について 

(１) 帯状疱疹（たいじょうほうしん）ワクチンの接種費用の

助成制度について伺う。 

(２) ＨＰＶワクチンの男性への接種費用の助成制度の考えは。 

(３) 来年度以降の新型コロナウイルスワクチン接種の見通 

しは。 

 

３ Ｊアラート発令時、国民保護法に基づく本市の取組について 

(１) Ｊアラートが発令した場合、市民の安全を守るために本

市はどのような対応をおこなうのか。 

(２) 学校にいる子どもたちの安全を守るための取組は。 

(３) 登下校中の場合、どのような行動をとるべきと指導して

いるのか。 

(４) 現在、小中学校でおこなわれている避難訓練等にＪアラ  

ートは含まれているのか。 

 

４ 公文書管理について 

(１) 公文書の適正な管理はどのようにされているのか。 

(２) 電子保存や期間はどのようになっているのか。 

(３) 重要な公文書や歴史的な公文書等の電子保存ができない 

場合もあるのか。 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１４ 
一般

質問 
田尾 成 

市 長 

 

担当部長 

 

１ 認知症対策 

(１) 相談件数 

(２) 認知症サポーター養成 

(３) 認知症、神戸モデルの受け止め方 

(４) 認知症対策で市民への負担は。 

 

２ 陽電子断層撮影（ペット検診）へのクーポン券利用制度とは。 

 

３ 仁井診療所の存廃 

 

４ 北淡診療所の経営改善 

(１) 人件費 

(２) 委託料 

(３) 診療時間の拡大 

(４) 旅費 
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質問順 種別 質問者 
答弁を 

求める者 
質問の要旨 

１５ 
一般

質問 
松本英志 

市 長 

 

教育長 

 

担当部長 

 

１ 明石海峡大橋通行料金について、島民無料化運動の推進と今

後の方向性は。 

 

２ 道路整備について 

(１) 市道・大円道旧県道線の進捗状況並びに今後の対応につ

いて 

(２) その他県道の計画等、進捗状況について 

 

３ いじめ・不登校問題について 

(１) 県内、市内小中学校の実態と今後の取組は。 

(２) これらをふまえた教師側からの視点は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


